

LA MAÑANA

DIARIO POLITICO DE AVISOS Y NOTICIAS

PUNTOS DE SUSCRICIÓN

En la administración y en la librería de Bartolomé Rotger, Palacio, 4.

Teléfono núm. 190

Redacción y Administración: San Pedro Nolasco, 7 principal.

A todo aquel que reciba este periódico se le considerará suscriptor mientras no lo devuelva ó avise por escrito la baja á esta administración.

PRECIO DE SUSCRICIÓN

1'25 pesetas al mes.

Número suelto 5 cént. de peseta.

Dietario Tous

CONTIENE UNA PEQUEÑA

GUÍA DE MALLORCA

escrita por D. PEDRO DE A. PEÑA y datos generales de las demás

PROVINCIAS DE ESPAÑA

Librería de J. TOUS, plaza de Corti 14 y 16

AL PRIMER TAPÓN...

Si por el efecto que van produciendo en el ánimo de las personas sensatas é imparciales las primeras predicaciones de los propagandistas sagastinos, hubiéramos de juzgar su resultado, ciertamente que no sería muy lisonjero para los que se imaginan en su candidez ó en su desconocimiento del país, que éste se compone de masas ignorantes ó de coros alborotadores, fáciles de conquistar con palabras vacías de sentido ó con ofrecimientos engañosos.

No es así, por fortuna. Tantos y tan continuos desengaños, tantas y tan horribles vejaciones sufridas á consecuencia de la política que desarrollaron en el poder los hombres del anterior gobierno, han abierto sus ojos y le han eleccionado en la experiencia. Así se vé como principian los pueblos á recibir con un indiferentismo casi desdeñoso á esos falsos é hipócritas apóstoles de la mala doctrina fusionista, demostrando con esto, no solamente su desconfianza, sino el profundo y acertado estudio que han hecho de cada uno de esos personajes.

El Sr. Sagasta, es decir, el Mesías anunciado ya por el Sr. Moret en Zaragoza, como en todas partes, estaban advertidos acerca de los males que deben á su gestión como personas influyentes de un partido que no ha satisfecho ninguna de las aspiraciones del país; antes por el contrario, le ha perjudicado en sus más respetables intereses.

Y si hay quien abraja dudas sobre este punto, lea los siguientes párrafos que copiamos de *El Diario de Zaragoza*, importante diario de la localidad, consagrado á la defensa de sus intereses generales.

Véase lo que dice, entre otras cosas, el citado periódico:

«Nosotros no podíamos recibir con palmas, vítores y aplausos al Sr. Moret, librecambista, porque como tal ha preparado en mucha parte y gran medida la ruina de esta región, eminentemente agrícola, y no reputábamos discreto ni oportuno, ser nota discordante en el concierto de agasajos, y en esa puja de aplausos y de elogios que adivinamos, habia de desarrollarse tratándose de un forastero, y hasta de modo algún tanto hiperbólico ó exagerado, según estilo y manera de ser de nuestro país, dado á excederse con el extraño y á olvidar y preferir á sus paisanos por ilustres que sean y de cuya idiosincrasia toca á diario las consecuencias.

Conste, pues, que un deber de cortesía hácia la persona del Sr. Moret es la causa nobilísima de nuestra abstención y silencio.

Alejado el huésped, ya cae el orador, el economista y el político, bajo la acción de la censura pública y de nuestras particulares opiniones.

Todos convienen, en que ni en el círculo, ni en el Paraninfo, ha resultado aquel Sr. Moret que de antiguo conocíamos, de frase limpia y galana, y de estilo ricamente poético. Ignoramos si se ha iniciado su decadencia oratoria, si aquél fracaso fué debido á lo falso de su posición, á recelos ó desconfianzas nacidas de su representación económica y de las opiniones que los socios de la

Cámara de Comercio y del círculo profesan en su mayoría, ó de otras causas pero este es el hecho reconocido, sin que aquellas nos parezcan motivos explicativos y satisfactoriamente determinantes de su pobreza oratoria en un hombre de tales antecedentes, de tal reputación y tan avezado á lides de distinción pública en toda clase de centros científicos y políticos.

Más repuesto y superior que en el Círculo, le encontramos en el Paraninfo de la Universidad; pero tampoco supo volar á regiones en que años atrás se mecía. Demostró sí, ser un prodigio de memoria, pero nada nuevo enseñó á los aragoneses. Todo cuanto dijo está publicado y no es conocido, salvo ciertos errores sobre personajes, y apreciaciones tan ligeras como equivocadas que se permitió formular sin base histórica sería.

Desplegó fuerza descriptiva, probó ser buen narrador, puesto que sostuvo al auditorio cuartos de hora, haciendo desfilarse ante su vista larga serie árida de hechos, pero terminó sin darnos á conocer aquellos sucesos nuevos y episodios, documentos ó datos desconocidos ó nunca oídos por los aragoneses, como ha pregonado la prensa.

Ocupándose luego de la conferencia que dió el Sr. Moret en el círculo Mercantil, Industrial y Agrícola, dice *El Diario de Zaragoza*:

«No puede quejarse el Sr. Moret de la curiosidad que excitó, ni de falta de concurrencia. Todo estaba lleno, completo y como en días de gran solemnidad, pero todos conversaban y fantaseaban acerca del giro que imprimiría al desarrollo de su tema. Unos decían: enlazará la agricultura con la mineralogía y nos ofrecerá un estudio curioso acerca de la fosforita.

El Sr. Moret defraudó á todos por el estilo llano, sencillo y sin tonos de elocuencia: á los anteriormente aludidos y entretenidos en adivinanzas ó disquisiciones anticipadas porque no habló de ello, y á nosotros por la textura de su oración, forma de su desarrollo y falta de soluciones.

Atrevimiento se necesita para venir un librecambista, cuyas doctrinas han arruinado al labrador y al ganadero, al hablar de los males que afligen á unos y á otros y á enseñar su remedio el mismo que ha hecho el daño á que pudiendo corregirlo no ha sabido, no á podido ó no ha querido hacerlo desde el poder y desempeñando largos años diferentes carteras ministeriales. Soamente en este pueblo, hospitalario, tolerante, urbano, grande y serio en todo, puede venir el señor Moret y sus secuaces, sin temor á demostraciones hostiles, á no estar anteriormente á mañadas ó preparadas por sus émulos ó enemigos, en los lodazales de la logia ó en las sombras traicioneras del club, para extraviar la opinión, en contra de altísimos prestigios.

El señor Moret se preguntaba y contestaba lo siguiente:

«¿Que es la agricultura? Todo ¿Qué lugar ocupa en la opinión y en la política? Casi ninguna.

«Al escuchar este período, todos decían al oído. Pues si la agricultura es la primera riqueza, si á ella están consagrados trece millones de españoles, ¿cómo se explica tal desden y olvido en un hombre político y en su partido ya que están de aquello convencidos?

«¿A qué vacilaciones y recelos, de perjudicar otras industrias de vida raquítica, ensayando en el poder una prudente pero constante protección del trabajo nacional, demandado por trece millones de agricultores?»

«Todos lamentaron que se ocupara tan de soslayo de la transformación de la ganadería, por lo mismo que tan competente se le supone en el conocimiento

de este ramo de la agricultura. Allí habia ganaderos ansiosos de oír de labios tan competentes la explicación de que desaparecían nuestras cabañas, de que ya no se coma en Aragón la rica carne de carnero del país y si la flaca y durísima de Galicia y la malsana de Africa, arribada de Barcelona, á la sombra de beneficios que el Sr. Moret conoce á fondo y su detalle.»

Y termina el colega de este modo:

«Ya saben, por tanto, nuestros lectores á qué atenerse; ya saben los labradores ganaderos lo que pueden esperar de ministros de Estado y de Hacienda fusionistas como el señor Moret. Nada del gobierno y todo del esfuerzo individual. La libertad y sólo la libertad lo curará todo. El libre cambio trae la desigual competencia en que nos agitamos y que nos aniquila, pero no importa; sálvense los principios, aunque perezcan las colonias.

Si el suelo de esta vieja Europa está empobrecida, buscad abonos, pero para que no los tengáis, mataréis antes los librecambistas la ganadería.

Si tenéis sequía, fomentad pantanos y canales, pero el gobierno no los hará, porque carece de fondos.

Si no podéis competir, buscad la rebaja de las tarifas de ferro carriles, pero no la harán los fusionistas, porque son capitales respetables y libres, y no pueden mermarse sus rendimientos, cosa que debe saber bien el señor Moret como consejero de empresas férreas liberalmente retribuido.

Si se envejecen y se apolillan los frutos en vuestros graneros, por carecer de comunicaciones fáciles hasta las grandes arterias, aspirad á promover caminos vecinales y ferrocarriles económicos ó secundarios, pero no contéis que los hagan los gobiernos, porque no son tesoros inagotables.

Total: que no dejó de traslucir el señor Moret más remedios que la pobreza y el hambre, la desesperación, la despoblación y la emigración á otras naciones no regidas por platónicos, románticos, ideólogos y librecambistas, cosa que de antemano sabe el país.

Y con esto y con decir que desde las alturas del poder se ven las cosas bajo otro prisma, que el expediente es un estorbo constante que las comisiones del Congreso son lentas y perezosas, que ahora son labradores el Sr. Moret y su hijo, y alguna que otra llaneza á guisa de chiste, ó por gala de festiva burguesía, nos dejó tan frescos en el limbo, el bueno de D. Segismundo.»

Ya ven nuestros lectores el efecto que ha producido en Zaragoza la predicación del Sr. Moret. ¿Producirán el mismo efecto las del Sr. Sagasta? Fácil lo creemos; porque si en Aragón califican de atrevimiento la propaganda del señor Moret, no sabemos lo que dirán de la que emprenda el más directamente responsable de las miserias que afligen al país, por haber sido durante cinco años el que dió rumbo á la política y tuvo en sus manos la suerte de todos esos á quienes ahora pretende conquistar para que le ayuden á levantarse, sin perjuicio de volver á engañarlos nuevamente cuando hubiera conseguido su interesado objeto.

LOS BUQUES SUBMARINOS

PÁGINAS DE UN LIBRO

(Conclusión)

Buque submarino de España; esto es, torpedero submarino que se está construyendo en San Fernando, según el plan y bajo la inmediata dirección del Sr. Peral, y que va pronto á ensayarse. Consistiendo, como parece que consiste, en un gran torpedero Whitehead, con la s

novedades y variaciones que haya introducido el ingenioso y aplicado autor del proyecto, valiéndose de la electricidad en vez del aire comprimido para la propulsión y también para todos los movimientos, compréndese fácilmente las ventajas y seguridad que ha de ofrecer para los experimentos; pues se podrá disparar el torpedero bajo el agua, sin tripulante alguno, como se hace con aquel torpedo; sólo que si éste no llega á andar sino unos 1.000 metros por lo limitado de su provisión de aire comprimido y por lo inexacto que sería el tiro, digámoslo así, á distancias mayores de 600, el torpedero español podrá andar muchísimo más merced á la mayor energía acumulada (mayor absoluta y relativamente) en los acumuladores eléctricos. De este modo, una vez hechos los limitados y prudentes ensayos que con personal á bordo requiere el caso, se podrán repetir los experimentos de todas maneras, en todas circunstancias y con toda extensión, teniendo sólo cuidado de arbitrar medios de conocer con facilidad el paradero del buque, si alguna vez no saliese á la superficie, y de prepararlo para ser suspendido con sencillez y sin causarle averías.

Estando tan cerca la fecha fijada para los ensayos, no la hemos de decir como no fuese, si acaso, para calmar la impaciencia pública, tal vez demasiado excitada por la entusiasta labor de alguna parte de la prensa periódica. Recordamos haber leído algo en que se dice que quedará realizado el sueño, el cuento de J. Verne, y que, si no fuese así, el mismo autor y garantizador de esa creencia se apresuraría á pregonar lo que llamaría entonces «ruidoso fracaso.» No; no hay que hablar de fracasos, ni que esperar tanto por otra parte, ni tanto es necesario para obtener éxito grande. El que con los medios ya conocidos haga más que lo hecho hasta ahora, ó el que haga lo mismo, y aun algo menos, por modos originales que puedan mejorarse, obtiene éxito seguro, proporcionado á los méritos de los medios propios que emplee éste ó de las diferencias favorables que aquel consiga; y el que por mecanismos ó por artificios nuevos obtenga más que lo que por los conocidos ha podido conseguirse hasta el presente, éste, claramente, ya va mucho más lejos. De aquí para arriba, todo lo que el problema consienta y con que el inventor nos sorprenda y cautive.

Con el caso actual no tiene relación lo que vamos á decir, como no sea por la ocasión que nos da ó nos tomamos de decirlo; y es que en asuntos públicos de interés patrio, conviene emplear el estímulo, pero no desnaturalizar las cosas, ya con pesimismo, ya con optimismos exagerados, anticipados y persistentes.

¿No vemos qué resultados da á nuestros vecinos el haber hecho á Lesseps confundir la protección de Napoleón con la de la Providencia, y creerse destinado por ésta á cortar, poco más que con tijeras, todos los istmos del globo?

VIAJES EXTRAORDINARIOS

La mala sombra se, hereda, la tisis y la tontería.

El padre de D. Senén fué el hombre más desgraciado de este mundo, y á don Senén le han pasado todo género de desventuras en los cincuenta y cinco años que lleva de vida.

Ya al nacer se cayó dentro de una jofaina llena de agua de campeche, y estuvo siendo negro más de quince días.

A fuerza de zumo de limón consiguieron quitarle el tinte, pero siempre quedó tirando á color de castaña.

A los tres años comenzó á notar la presencia de un bultito en la mejilla derecha, y poco á poco el bultito se fué agrandando hasta convertirse en una bo

La de carne del tamaño de los melocotones de Aragón.

Y lo peor del caso era que D. Senén se había dedicado al magisterio, y aquella excrecencia le quitaba la fuerza moral; porque los chicos de la escuela se le reían en las barbas, es decir, en el bulto, pues D. Senén no tenía pelo de barba.

En el pueblo nadie se había atrevido a hacerle la operación quirúrgica que él deseaba, porque los médicos de la localidad eran tímidos de suyo y odiaban los derramamientos de sangre.

Tan desesperado estaba D. Senén, que en una ocasión en que le echaron dos alojados, llamó a uno de ellos y le dijo:

—¿Quiere Vd. hacerme un favor?
—Usted dirá.
—Déme Vd. un bayonetazo.

—¿Eh?
—Si; introdúzcame Vd. la bayoneta en esta protuberancia a ver si revienta de una vez.

El militar iba a hacer uso de las armas contra el bulto de D. Senén cuando llamaron a la puerta de la habitación.

Era el cura.

—D. Senén—le dijo,—traigo una buena noticia. Acaba de llegar al pueblo un médico notable, un gran operador.

El maestro abrió los ojos.

—Envainen... ¡Arm!—dijo al soldado.

El soldado guardó la bayoneta.

—Pues, sí—continuó diciendo el clérigo,—el doctor Estilete, que habita en la capital de la provincia, viene a pasar unos días en mi domicilio. El podrá operarle a Vd.

Y dicho y hecho; el doctor Estilete extirpó de raíz el bulto de D. Senén.

Fué tal la alegría de éste, que apoco más se vuelve loco.

En cuanto se vió libre del melocoton comenzó a darle besos al médico y al cura y al gato, que contemplaba la escena desde una silla, y no hacía más que llamar, creyendo que toda aquella carne iba a ser para él.

Para celebrar el suceso, D. Senén resolvió hacer un viaje a la corte y abrazar a su primo Olegario, mantequero de cámara, a quien no había vuelto a ver desde la infancia.

—No conozco la capital—dijo.—Antes no me atrevía a presentar mi cara en ninguna parte; pero ahora... Emplearé todos mis ahorros en procurarme ocho días de expansión.

Antes de marchar fué a ver al cura, y le dijo.—D. Cucufate, ya sabe Vd. que me voy a Madrid.

—Hace Vd. bien.

—El doctor Estilete no ha querido obrarme nada por la operación.

—Basta que sea Vd. amigo mio.

—Corriente, pero yo quiero traerle un obsequio de Madrid.

—No piense Vd. en eso.

Soy agradecido... ¿Sabe Vd. si tiene hijos?

—Sí; tiene uno, pero...

—No necesito saber más.

Y despues de las despedidas de ordenanza, el maestro tomó el tren y llegó a la corte en compañía de una maleta.

No hizo más que apearse y se le acercó un hombre con gorra, que le dijo con la mayor fruición:

—Caballero, ¿quiere Vd. una buena casa de huéspedes? Sitio céntrico, ventilación amabilidad, asistencia cariñosa.

—¡Hombre, sí!—contestó D. Senén.

—Precisamente yo soy una persona que no puede vivir sin ventilación.

—Pues andando.

D. Senén llegó a la casa de huéspedes y lo primero que hizo fué pedir de almorzar.

Mientras le servían el almuerzo decía.

—En cuanto me coma este estofado, que sabe a sebo voy a ver si doy con mi primo. ¡Tengo más ganas de abrazarle!

Cinco minutos despues bajaba las escaleras lleno de júbilo; pero no hizo más que llegar a la calle y sintió así como un pellizco en la parte izquierda del abdomen.

—¡Caramba! Parece que el estofado me está haciendo cosquillas dentro—dijo D. Senén parándose delante de una tienda de comestibles, y apoyando la mano en el vientre.

Un caballero que pasaba cerca de él, le miró sorprendido.

—¿Qué siente Vd.? ¿Se ha puesto Vd. malo?—preguntó cariñosamente.

—Sí, noto un escarabajo muy raro en la parte interior—dijo D. Senén.

A todo esto la gente se detenía a contemplarle, y uno se atrevió a decir que aquello era cólera.

—¿Cólera?—exclamó un agente de policía.—¡Ea! Siga cada cual su camino... ¡Eh! ¡Cocherol! ¡Cocherol! Pare Vd.

—Pero...—objetó D. Senén.

—¿A dónde?—preguntó el cochero.

—A valle Hermoso—dijo el de policía.

Ente éste y un transeunte solícito cogieron a D. Senén y lo metieron en el coche, mientras él protestaba, y quieras que no, fué conducido al hospital de coléricos, donde vió que lo que tenía era una indigestión de estofado.

Media hora despues D. Senén estaba en libertad; pero echó de menos el reloj.

—Ahora comprendo porqué tenía tanto afán por desabrocharme el chaleco aquel transeunte solícito—murmuraba el pobre maestro.

Y decidió volverse a su país aquella misma tarde; pero no quería dejar la corte sin adquirir el regalo para el hijo del médico, y se fué al Bazar, donde compró una pelota de goma y una flauta, y dos banderillas...

—¡Ay, D. Cucufate!—decía al día siguiente el infeliz profesor, arrojándose en brazos del cura,—¡Usted no sabe cuántas desgracias me han sucedido en Madrid! ¡Me ha declarado colérico la policía, me ha robado el reloj un transeunte, y me han dado a comer hiel y vinagre en la casa de huéspedes! Pero, a Dios gracias, he podido realizar uno de mis propósitos más agradables.

—¿Cuál?—preguntó el cura.

—Este—y D. Senén sacó el lio que contenía los juguetes comprados en el Bazar.

—¿Y qué es eso?

—Unas chucherías para el hijo del médico.

D. Cucufate vió los juguetes y no pudo menos de saltar una carcajada.

—¿Por qué se rie Vd.?—se atrevió a preguntar D. Senén.

—Porque el hijo del médico...

—Acabe Vd.

—Es capitán de la Guardia civil.

LUIS TABOADA.

EL LUJO Y SUS EFECTOS

Mr. Julio Simon, muy conocido y nada sospechoso por sus estudios sobre el socialismo y la cuestión obrera, hace desde algunas semanas una brillantísima campaña en *Le Temps*, contra la des-población progresiva, que conduce fatalmente al inquilinamiento de Francia. Despues de registrar en días anteriores, como causas de tal desastre, el punible desprecio con que la sociedad acoge a la infeliz madre seducida y luego abandonada, la deficiente protección a la infancia, la influencia de la literatura demoleadora y bastarda que hoy impera y de haber hecho justicia a las familias católicas que afirma «siguen dóciles la voz del sacerdote» y están a la altura de su patriótica misión, estudia en uno de los últimos números otra de las causas: el lujo.

Hé aquí lo que dice el anciano profesor de Filosofía en *Mon Petit Journal* del *Temps*.

«Recibo muchas cartas significándome ser el lujo la causa más importante del mal que deploramos:

«Será una de las causas, si os parece. Reconozco que la necesidad del lujo ha abierto brecha en todas las clases sociales. Aun decimos en la actualidad, sin duda por costumbre, que Francia es muy rica y que guarda grandísimas economías en sus calcetines de lana. En mi juventud pasaba por altamente pródigo el que gastaba cuanto ganaba. Entonces en el presupuesto doméstico se consignaba tanto para lo necesario, tanto para las pequeñas diversiones (que eran muy pequeñas en efecto) y tanto para guardar en el calcetín de lana. El crédito, esta gran palanca de progreso en el trabajo e industria, ha causado orribles estragos en el hogar doméstico.

«Se ha comenzado por gastar la renta o los ingresos íntegros, luego ha vaciado el calcetín. Mas tarde se ha pedido prestado, para simplemente vivir unos, para gozar otros; hoy día, las tres cuartas partes de población viven de los ingresos de la próxima anualidad. Y es que el lujo se ha impuesto como una necesidad. Los Estados como los particulares, le rinden ferviente culto; de vez en cuando algunos kraks y bancarrotas que estallan por aquí y por allá, el inestimable equilibrio.

«El lujo ha progresado en todas las clases sociales. Empezando por el lujo de los millonarios, no me atreveré a

asegurar haya hecho grandes progresos. Los antiguos castillos, los viejos muebles, las antiguas joyas son los testigos de un lujo cuya solidez no igualarán jamás nuestros efímeros esplendores.

«Yo considero en cierto modo al lujo inteligente, como una de las virtudes del millonario. Paréceme, en cierto modo, que los millonarios nos libran los millones que archivan y los nos devuelven al gartarlos.

«Es verdaderamente de lamentar que los pseudomillonarios se crean en la obligación de imitar a aquellos. Ya no hay clases. Toda la gente de cierto tono quiere figurar, sin consideraciones al estado de su caja. Las mujeres sobre todo muestran feroces en lo que dan en llamar conveniencias sociales. ¡Es preciso tener coche! ¡Es preciso tener palco en la ópera! ¿Por qué? ¡porqué sí! Toda la gente de cierto tono lo tiene. Precisa también que abramos nuestros salones y demos fiestas, tan brillantes a lo menos, como las del vecino.

«Tal desbarajuste trasciende hasta las últimas capas sociales. Los pequeños rentistas quieren imitar a los grandes industriales, y los simples obreros a sus patronos. Una familia reducida que podría en su casa disponer de dos excelentes dormitorios cómodos y ventilados se amontona estúpidamente en el de menos condiciones para que no le falte su salón. El contagio se ha propagado rápidamente a la campaña.

«¿Qué se ha hecho del buen colono que yo conocí, que se dirigía al mercado con su blusa azul y montado en su rocín y comía en familia rodeado de sus mozos de labranza? Entonces todo el mundo le respetaba y honraba; todos sabían que su calcetín estaba a punto de estallar de puro repleto. Prefería figurar en aquel círculo donde hacia digno papel que en el de la población inmediata donde por estar formada de ciudadanos le hubieran señalado con el dedo.

«Confesemos que todo el lujo que hoy impera es falso y archifalso.

«La señorita de la casa de campo ya no cuida hoy sus pollos, y en cambio destruye horriblemente los tímpanos con su piano. Ha reemplazado el hermoso traje de lana que ella misma se confeccionaba en otro tiempo, por el traje de seda a la *dernière*, que salido de manos de la modista la afea y da el aire de sirvienta que se ha disfrazado con el traje de su señora. Los hijos, precisa sean bachilleres, aunque más tarde no sirvan para maldita la cosa.

«Los que han realizado rápidas fortunas, creen plegarse a lo que exigen las conveniencias sociales, comprando cuadros clásicos que hacen extremecer de risa a los artistas y se condenan a ir a la ópera para escuchar conciertos, aunque en su vida hayan podido distinguir a *Auber* de *Wagner*.

«Naturalmente, todo este mundo salido de su órbita, calcula con horror la perturbación que en su existencia apartaría la venida de un heredero. Unos dicen muy bajo: ¿con que alimentarle? Otros en alta voz: ¿con que dotarle? ¡Ah los obreros de las poblaciones dicen también con demasiada frecuencia: ¿donde meterle? Mas estos, son víctimas de la suerte como los otros lo son de su vanidad.

«Yo no perdono a la sociedad la desdicha de los primeros, como no perdono a los segundos su propia desdicha.»

Noticias generales

Un proyectil disparado desde un fuerte de Santofia (Santander) ha causado la muerte a un joven de diez y seis años que se hallaba en su propia casa a más de 500 metros del blanco.

Por decreto del Gobierno francés se autoriza de nuevo a las aduanas de Fas-Saint Mamet, Bagneres de Luchón, Las cout y Coflaes, para permitir la entrada del ganado lanar y cabrio de origen español, cuya introducción había sido prohibida como medida sanitaria.

Segun cuenta el *Times* de Filadelfia, hay en aquella ciudad un magnífico *kali mujah* ó sea planta de la muerte enviada desde Java como regalo a Mr. Madison Clack. Esta planta, que es la única de su especie que hay en ese país, fué regalada a Mr. Black por su hermano, D. Jerónimo Hendricks, habiéndole ido este a Java como misionero. El *kali mujah* se encuentra solamente cerca de los volcanes de Java y Sumatra, y aún

allí no se ve con mucha frecuencia. Crece a una altura de 3 a 4 pies cuando más sus tallos son delgados y armados de espinas de una pulgada de largo, sus hojas en forma de corazón, son aterciopeladas, de un verde claro por un lado y por el otro de color de sangre con manchas de color crema. Las flores son blancas como la leche, en figura y tamaño como una taza grande para café, el tallo está también cubierto de espinas muy delgadas y agudas. La particularidad de la planta consiste en las flores, que a pesar de su belleza constantemente exhalan un perfume envenenado y tan fuerte que es capaz de aniquilar al hombre más fuerte si lo aspira por largo rato, y mata a toda clase de insectos que se le acercan. El perfume, aunque más pungente, es más embriagador que el cloroformo, el cual se asemeja mucho en efecto, produciendo insensibilidad, pero agita al mismo tiempo los nervios de la cara, especialmente los inmediatos a la boca y a los ojos. A la inhalación sigue un fuerte dolor de cabeza y ruido en los oídos, del que resulta una sordera completa que dura por algún tiempo. Parece que a esta planta le huyen las demás, pudiendo casi llamarse el Ismael del reino vegetal, pues que siempre se halla aislada de toda otra clase de vegetación aun cuando el suelo en las inmediaciones sea fértil. Los insectos y los pájaros le huyen por instinto; pero cuando por casualidad se hallan cerca de ella, se ha visto que caen al suelo, aun estando a tres pies de distancia de la planta, y si no hay quien los levante de allí luego, quedan muertos a los pocos instantes, presentándose en ellos los mismos síntomas que produce el éter.

Se han publicado los edictos convocando a oposiciones a una Canonjía vacante en la Iglesia metropolitana de Zaragoza.

Telegrafan de Melilla que Maimon permanecerá en Benisicar, mediante 2.500 pesetas que ha entregado a manera de fianza, renunciando en su nombre y en el de los suyos a los objetos y dinero robado por los combatientes en el día de la colisión.

Hay quien dice que ha comprado a un cabo de kabila un pedazo de terreno donde construirá una casa, pagando por él 30.000 pesetas.

El terreno se le ofreció cerca o lejos de Frajana, pero Maimon eligió el solar inmediato a dicho pueblo, lo cual prueba que este hombre tenaz no abandona su pensamiento de recabar el mando perdido.

Maimon se manifiesta orgulloso de la muerte de su hijo, que pereció defendiendo su casa el día de la colisión.

Una mora de once años ocupó inmediatamente el puesto del hijo de Maimon, defendiéndolo hasta ser herida.

Auchard y Ali, que fueron los jefes de las fuerzas agresoras, dicen que respetaron la vida de Maimón, conmovidos ante el llanto de un hijo suyo que ampararon en su casa.

Asegúrase adelantan las negociaciones para la amnistía de los emigrados republicanos, que comprenderá a los militares con la sola condición de que el señor Zorrilla regrese a España.

Hace algunos días que se halla de regreso de París el emisario que entabló las negociaciones ó quien al parecer viene bien impresionado acerca de la actitud del emigrado republicano.

Posiblemente éste aceptará las proposiciones del gobierno.

Un periodista francés, despues de investigaciones minuciosas, ha hecho una lista bastante completa de gente pedadora de apellidos ilustrísimos en la historia y en la nobleza de Francia, y que hoy desempeña oficios viles ó cuando menos manuales.

El periodista de quien se trata, ha descubierto a un pintor de puertas y ventanas que lleva el título de conde de la Marche, y cuyos antecesores entraron con familias reales. Un Hanteroché, nieto del valiente general que dirigió la batalla de Fontenoy, es simple gendarme en Gramat, pueblo insignificante. Un Saint Megrin descendiente del favorito de Enrique III, héroe de una de las mejores obras de Alejandro Dumas, hijo, es cochero de punto en París. La sangre de Graill y de Foix, el famoso general del siglo XIV, corre por las venas de un corista de la Gran Opera: Gaston de Foix, que era navarro, fué el

personaje más célebre de esta familia: le llamaban Febo, por el rubio dorado de su hermosa cabellera.

Un descendiente de la familia de Reiz, cuyo gran cardenal fué consejero de doña Ana de Austria en tiempo de la Fronda, cava sepulturas y toca el violín en los bailes rústicos de una aldea del departamento de Finisterre.

La familia de los de Crequys tiene blasones que se remontan al año 857; el actual de Crequy, se gana la vida trabajando de jornalero en los campos de Picardía, de donde es oriunda su nobilísima estirpe. Un marqués de Folligne es mayoral de ómnibus en París; un marqués de Torcy d' Etallonde, posadero en Carnac; una condesa Eimes de Dieuse Bremond desempeña el antipático cargo de *ouvreure* del teatro Chatelet en París.

Beaumanoir fué el compañero de armas de Du Guesclin, y descendiente es vigilante de consumos en Gueranda. Un conde de San Juan se gana la vida vendiendo ratoneras por las calles de París. Dos descendientes de Sully, el famoso ministro de Enrique IV, son peones de albañil, y una Babou Bourdaisiere, el apellido que llevó una de las familias más nobles y más poderosas de la Edad Media, se vé reducida á la miserable condición de lavandera.

Ni aun los reyes han escapado al hado fatal que persigue con la decadencia, á las razas más ilustres. Un Valois legítimo es cartero de un pueblecito de Francia.

El trabajo del periodista francés no es solo la obra de un *cherteur*, sino también la de un filósofo, y en él estilo prosaico de una relación de hechos y de nombres, parece un capítulo del Libro de la Sabiduría.

Las operaciones de la vendimia han terminado por completo en el Mediodía de Francia en excelentes condiciones.

Los vinos recogidos presentan menos fuerza alcohólica y más pálida de color, pero de un gusto exquisito.

El mercado de vinos de Cete aparece bastante indeciso.

A medida que aumenta el arribo de vinos procedentes de España, se advierte que son muy limitadas las ventas en dicha plaza.

Las transacciones para el interior han aumentado de una manera considerable.

En Montpellier se mantiene mucha firmeza en los precios, notándose tendencias al alza.

Del Bordelais escriben que la cosecha de vinos blancos promete ser muy abundante y de calidad superior.

En la Borgoña continúan en plena vendimia, aunque todavía los racimos no han llegado á su completa madurez por efecto de la sequía, calculándose que lo cosecha será bastante reducida.

Ninguna variación en el mercado de París.

Una carta de Massuah, que un periódico italiano, contiene noticias aterradoras acerca de la marcha del cólera en el valle del Nilo.

En 15 días, más de 15.000 indígenas han muerto por consecuencia de la epidemia.

En el camino de Asmara se han encontrado en los campos numerosos cadáveres, que han sido reducidos á cenizas.

La aldea de Sahati fué entregada á las llamas, pues era un foco de infección que exponía á los más graves peligros á las próximas.

El periódico japonés *Higo News* anuncia que desde la aparición del cólera en Higo (Japón), el 15 de agosto último, se han registrado 5.108 casos de cólera, de los cuales 2.950 han tenido un desenlace mortal.

Del *Diario de Avisos* de Zaragoza:

«Leemos en una correspondencia de La Plata (República Argentina) que don Marcos Zapata está escribiendo un nuevo drama titulado *El sitio de Zaragoza*.

Parece que á juzgar por el primer acto, añadirá una joya más á las de la literatura española.

La misma correspondencia indica que Zapata ha sufrido decepciones en aquella República, á la cual tiene muy poco que agradecer.

La Reina Regente ha encargado la educación de sus hijas la princesa de Asturias y la infanta D.^a Maria Teresa, á la señora D.^a Rosa de Aristegui y Doz de Gordón, condesa de Mirasol.

Leemos:

«En Londres se ha inaugurado un monumento conmemorativo de la pérdida de la «Armada Invencible» que el rey de España Felipe II envió contra las costas de Inglaterra.

La ceremonia la ha presidido el duque de Edimburgo.

Noticias locales

Recomendamos á la comisión de empedrados y particularmente al Sr. Alcalde, se sirvan dar un paseito por la Plaza del Mercado frente al kiosco «El dorado», y se convencerán del deplorable estado en que se encuentra y más en días de lluvia, pues el abandono en que se tiene aquel sitio ya no puede ser peor.

¿Y del piso de la Rambla?
Mañana nos ocuparemos de él.

Sigue relativamente bien de la lesión que sufrió en una pierna, la mujer que hace algunos días fué atropellada por un carruaje en la Rambla.

Segun noticias está ya terminada la impresión del censo electoral de esta provincia con arreglo á lo dispuesto en la ley del Sufragio Universal.

Con objeto de que el público pueda tener conocimiento de las casas donde existe algún enfermo atacado de difteria se ha dispuesto que del mismo modo como se practicaba cuando habia la viruela, se coloque en la parte exterior un cartelón que denuncie la existencia de dicha enfermedad.

En el hospital entraron 7 enfermos varones y 3 hembras y se dió de alta á un hombre; durante la noche anterior falleció otro de 32 años de enteritis.

Las obras de la rasante de la calle del Mirador siguen su curso con mucha lentitud; á este paso el próximo verano es probable queden concluidas.

Nota de los cadáveres conducidos ayer al cementerio de esta ciudad:

Un varón casado de 55 años, calle de las Miñonas, de catarro bronquial; otro soltero de 32, hospital, de enteritis, una niña de 3 y medio, Inclusa de tabes mesentérica; una viuda de 80 años, Hermanitas de los pobres, endo carditis; y una niña de 2, Sini d' en Gil menengitis.

Se encuentra gravísimamente enfermo, habiéndosele administrado los últimos sacramentos el comisario de guerra paisano nuestro D. Juan Alomar.

Hacemos votos para que pronto desaparezca la gravedad y la dolencia que está sufriendo nuestro particular amigo.

Anoche se desencadenó un furioso vendabal que sin duda habrá ocasionado destrozos en el arbolado y quizás algun siniestro marítimo; así se explica el que algunos buques de vela hayan buscado abrigo en nuestra bahía. El astrónomo Zaragozano Sr. Iagüe anuncia vientos fuertes en el cambio de luna del día 4 y esta vez no ha equivocado.

Ayer entró procedente de Cete el vapor noruego Welhassen con cascotes yacidos, quedando despachado inmediatamente para el mismo punto con carga de vino.

Por telegrama que recibió la Empresa, se sabe que el vapor *Union* entró ayer á las seis y media de la mañana en el puerto de Barcelona sin novedad, habiendo encontrado en la travesía fuerte viento y mar gruesa.

Anteayer á causa de un choque entre un coche de los llamados *Rippers* y un carro de transporte, éste sufrió algunas averías. El hecho tuvo lugar al dar el *Ripper* la vuelta á la esquina que hay en el Arrabal antes de embocar el puente de la Riera.

Han desaparecido del Huerto del Rey los caballitos del Tío Vivo.

En la plaza de Sta. Magdalena están renovando la acequia de agua que cruza dicha plaza. Bueno fuera ahora que se arreglara su piso, que está muy deteriorado.

Se está ensanchando notablemente la carretera de la Vileta en las inmediaciones del camino del *Serral*, cerca de la iglesia del citado lugar.

Por ser ayer aniversario del fallecimiento del Excmo. é Ilmo. Sr. D. Miguel Salvá, Obispo que fué de esta Diócesis, se celebraron misas en la capilla de San Pedro de la Catedral.

Desde hace unos días los coches *Ripper* en vez de pasar por el puente de madera lo efectúan por debajo; determinación que aplaudimos, pues permite tanto á la subida como á la bajada de la embocadura de la calle Mayor del Arrabal, trazar mayor circunferencia evitando así incidentes desagradables.

Segun anuncio publicado por la «Compañía mallorquina de ómnibus» han quedado suprimidas la primera expedición de la mañana y las cuatro últimas de la tarde.

El primer coche saldrá, pues, de Palma (plaza del Rastrillo) á las siete de la mañana y el último (plaza del Mercado) á las seis de la tarde.

Las respectivas salidas de Porto-Pí se efectuarán á las ocho de la mañana y á las 6:45 tarde.

Cinco fincas embargadas por débitos de contribuciones, se sacan á la venta en pública subasta por la Agencia ejecutiva de esta capital, y son las siguientes:

Casa en el Arrabal calle 23 n.º 31 tasada en 400 pesetas.

Botiga n.º 29 calle de Atarazanas en 1260.

Porción de tierra en Son Ferrer zona 10 cuartel 6.º en 250.

Casa en la zona 4.ª cuartel 6.º *Pinaret del Real*, en 360.

Y porción de tierra zona 4.ª cuartel 15 *Son Español*, en 2060.

La subasta se verificará el 17 del actual á las once de la mañana en el local de la Agencia calle de la Soledad, número 10.

En el vapor *Union* se embarcaron el martes en dirección á Valencia unos cincuenta soldados del regimiento de Guadalajara, que por causa del cólera no se habian incorporado despues de espirado el plazo de licencia que les habia concedido el Gobierno, lo cual prueba que la salud pública en Valencia es buena.

Ahora solo falta que se reduzca el número de días de observación y que en nuestras líneas de vapores vuelva á reinar el movimiento de pasajeros que las prescripciones sanitarias hizo desaparecer y que tantos perjuicios ha ocasionado á las Empresas de vapores.

Durante el mes de Octubre último ingresaron en el cementerio rural de esta ciudad 98 cadáveres, 54 varones y 48 hembras.

En igual periodo del año anterior fueron conducidos á dicho recinto 83 cadáveres, lo que acusa 15 defunciones más registradas en el presente.

Hace algunos días que está impedido el tránsito de carruajes por la calle de los Olmos en el trozo que se ha verificado la rasante, por tener que hacerse la recomposición de una acequia.

El vapor correo de Alicante é Ibiza suspendió ayer la salida por causa del mal tiempo.

Llegará hoy probablemente.

Sumario del número 20 de *La Revista Balear* correspondiente al 31 de Octubre:

- I.—*El cólera en España*, (mes de Septiembre) por D. Enrique Fajarnés.
- II.—*Terapéutica general del cólera*, (continuación) por D. José Latorre é Izquierdo.
- III.—*Conflicto entre el organismo y los microbios*, (conclusión) por E. H. Haukin.
- IV.—*Revista de terapéutica*, por don Juan Alorda.
- V.—*Revista de farmacia*, por don E. T. y F.
- VI.—*Revista bibliográfica*, por D. Enrique Fajarnés.
- VII.—*Notas científicas*.

De sobremesa

Margarita se presenta en casa del señor cura del lugar, llevando en un plato un hermoso requesón.

—¡Muy bien!—exclama el cura.—¿Y quién ha hecho en el requesón esos dibujos y arabescos tan bonitos?

—Pues... madre con el peine.

Un hablador, á fuerza de usarla, enfermó de la lengua, y el médico de cabecera llamó en consulta á otros dos médicos.

—Yo opino,—dijo á sus colegas,—que podemos salvar la lengua fácilmente si se sigue el tratamiento que acabo de exponer.

—Y yo añado, de conformidad con Vd.,—repuso el segundo,—que la curación será rápida.

—Concedo,—dijo el doctor,—pero disiento de ustedes moralmente.

—Diga V...

—Hablo Vd...

—Creo que esa lengua es curable...

—Indudablemente.

—Pero...

—¿Pero qué?

—Pero teniendo en cuenta á quien pertenece, voto por la amputación.

LAS MAYORES AUTORIDADES MÉDICAS LO PREFIEREN Á TODO OTRO SIMILAR

(Desconfiar de las imitaciones)

El Excmo. Sr. Dr. D. José Eugenio Olavide, Médico del hospital de San Juan de Dios, en Madrid, etc., etc. Certifico haber usado la *Emulsión Scott* en el tratamiento de las *dermatosis escrofulosas benignas* y en el *lupus*, con resultados más ventajosos que con el aceite de hígado de bacalao.

También me ha dado buenos resultados en la *escrófula ó sea, con ó sin carie en los huesos*.

Madrid 15 enero 1886.

Dr. JOSÉ EUGENIO OLAVIDE

Telegramas.

DE LA PRENSA ASOCIADA.

Madrid 5, 7:30 n.

Han naufragado en San Juan de Luz los vapores franceses «Ville de París» y «Ville de Nantes».

La Reina se encuentra algo indispueta, por cuyo motivo no asistió á las maniobras, éstas fueron muy vistosas.

Madrid 5, 8:30 n.

El Consejo ha examinado los expedientes sobre indultos, la mayoría se han concedido.

Se ha acordado que la exposición dirigida por los prelados la estudien los ministros y en lo que les afecta que informen acerca de las diversas pretensiones.

Madrid 5, 8:30 n.

En Consejo se ha acordado que el Sr. Cánovas comunique á la Junta del Censo que el Gobierno facilitará el cumplimiento del acuerdo referente á los sucesos de la Corona.

Ha sido adjudicada á la proposición italiana la subasta para la construcción de cables en Africa.

Nuestro activo y celoso corresponso; de Barcelona nos telegrafía lo siguiente:

Barcelona 5, 8:46 n.

Viena.—El Czarewitski visitará al Emperador. Mr. Caprivi, propondrá la unión aduanera en la triple alianza al objeto de contrarrestar el proteccionismo de Rusia y Francia. Mac Kinley gestionará la adhesión de los Estados Balkanes, Bélgica y Holanda.

Cervera

POSITIVAS VENTAJAS

DE LA EMULSION DE SCOTT

Sobre toda clase de **ACEITE DE BACALAO** y sus similares.

La Facultad Medica de todo el mundo, asi las reconoce porque es

AGRADABLE AL PALADAR, DIGERIBLE, ASIMILABLE, NUTRITIVA Y TONICO-RECONSTITUYENTE.

Posee todas las virtudes del **ACEITE DE BACALAO** simple ó compuesto **SIN NINGUNA DE SUS DESVENTAJAS.**

Siendo un hecho fuera de duda, que la feliz idea de Emulsionar el Aceite de hígado de bacalao con los

HIPOFOSFITOS DE CAL, DE SOSA Y LA GLICERINA es la formula mas **RACIONAL**, mas **PRACTICA**, y mas **EFICAZ**, de administrar esos importantísimos factores, indispensables a la formación y desarrollo del

SISTEMA MUSCULAR, SANGUINEO, ÓSEO Y NERVIOSO

de todo lo que claramente se desprende que la Emulsion de Scott, es

TRES VEGES MAS EFICAZ QUE EL ACEITE DE BACALAO SIMPLE

y por consiguiente el mejor alimento para la mujer que cria así como lo es para el desarrollo físico de la

INFANCIA Y DE LA NIÑEZ.

DE VENTA EN TODAS LAS DROGUERIAS Y FARMACIAS.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la mujer en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Píldoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, le limpian de toda clase de humores que pudieran contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Píldoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, abajando toda acidez

perjudicial y restituyendo al hígado su acción natural. Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento oral como estas célebres Píldoras, que obrando con suavidad, purifican la sangre ó impide el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Unguento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para el curado de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los absesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento. Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos enviamos los señores Píldoras y botas de Unguento. Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 638, Oxford-street, Londres. No. 2.

MONTEPIO NACIONAL

IMPOSICIONES, AHORROS Y PRÉSTAMOS PARA LAS

QUINTAS

(Autorizado por Real orden de 30 de Junio de 1889)

Dirección Gerencia—calle San Honorato, núm. 1 (esquina plaza San Jaime) Barcelona
Abierta en todo el Reino la inscripción para la próxima quinta se facilitarán en las oficinas de esta Delegación á los jóvenes interesados ó á sus familias cuantos datos y explicaciones puedan convenirles.

El Montepío garantiza á sus asociados, cuya representación legal asume, todas las ventajas económicas apetecibles y la seguridad absoluta de no incurrir en las responsabilidades que el desconocimiento en la actual ley de Reemplazos acarrea con recuencia á los mozos concurrentes.

Los socios que obtengan número dentro el cupo de Ultramar, serán redimidos con iguales condiciones y al mismo precio que los de la Península.

Para prospectos, informes y suscripciones pueden dirigirse al Delegado general del Montepío en estas islas D. José Barnils, calle del Conquistador, núm. 18, Fon da de Mallorca.—Palma.

PUM!
Enrique Lamolla LERIDA
MEDALLA DE ORO y Gran Diploma de Honor
Pídase en Cafés, Confiterías y Ultramarinos

A VISO

Los tarros de ¡PUM! no son legítimos si no llevan en el cuello el precinto y una etiqueta con la firma y rúbrica del fabricante. El abuso cometido por aquellos que aprovechando el inmenso éxito de la marca ¡PUM! han adquirido cierto número de tarros vacíos y expandido en éstos imitaciones groseras, obliga á su inventor á llamar la atención del numeroso público que le favorece con sus encargos.

Diríjanse los pedidos á E. Lamolla—LERIDA

¡ABAJO EL MONOPOLIO!

PETRÓLEO SUPERIOR AMERICANO

Se detalla por cajones á pesetas 24'25 para Palma y 17'25 para fuera en el almacén de D. Bernardo Estela calle de la Marina frente al cuartel de caballería.

Para cantidades mayores á precios convencionales.

Arreglos convencionales con los Ayuntamientos de la Isla para su alumbrado pues que hasta hoy han pagado carestía.

Su pureza y exacta cabida de las latas.

IMPORTANTE.—Resultando las cajas de nuestro petróleo con un litro más de líquido que las comunes, el precio establecido de 69 reales resulta ser solamente de 67.

Petróleo refinado superior

Se detalla á 67 céntimos el litro equivalentes á 11 céntimos de escudo por libra. Luz clara y brillante un 20 por ciento más que las clases comunes.

Hojalatería de Bartolomé Ferragut, calle de San Juan, esquina Apuntadores.

ANUNCIO

Capas madrileñas á 25 pesetas
Gabanes impermeables á 35 »
Cortes de traje para invierno á 7 »
Cortes de pantalón id. á 3 »

Notables é importantes rebajas en todos los artículos para Señora

Almacenes de Juan Montaner

Sindicato 2 á 10

NOTA. Esta casa permanece cerrada los días festivos. 15—3

Los que viajan

Encontrarán maletas, carteras y sacos, con ventaja de precios, en la calle de Palacio número 4, frente la Diputación Provincial.

Una nodriza de 30

años y la leche de seis meses desea criar en Llorito. Darán razón calle de Palacio 4.

Lecciones á domicilio

Las da un profesor de primera enseñanza. Informarán en la imprenta de este periódico.

Viaje de recreo

Á LAS MARAVILLOSAS CUEVAS DEL DRACH

IDA Y VUELTA EL MISMO DÍA

Precios de entrada

De una hasta cinco personas. 7'50

Por cada persona de aumento. 1'50

El guía de las Cuevas vive calle de Artá.—Manacor. 31—27

Para MARSELLA

Saldrá de este puerto el 7 de Noviembre la Corbeta italiana ARCANGELA PADRE y admite carga á precios reducidos. Informarán calle de la Victoria, 1, entresuelo.

Subastas

Se vende á pública subasta las siguientes fincas:

Una pieza de tierra campo denominada Cane Cocó, sita en el término de Calviá, de extensión de 27 áreas, con una casa planta baja y altos en ella existente.

Suerte de tierra huerta, en el mismo término y parage Son Roig, de cabida de 451 áreas 10 centiáreas.

Y una finca denominada Santa Ponsa, sita en el término de Establimens, tierra almedral, de extensión de 577 áreas 82 centiáreas, con una casa enclavada en ella.

Se celebrará la subasta día 28 de Noviembre próximo, á las once de la mañana, en la Notaría de D. Miguel Ignacio Font, donde se hallan de manifiesto las condiciones de la venta y los títulos de propiedad.

El día 29 de Noviembre próximo, á las once de la mañana, se venderán en pública subasta una casa botiga con varias dependencias, sita en la calle de Val-seca de esta ciudad, sin número, antes número 40, y el segundo piso de la casa número 21 de la calle de la Soledad de esta capital.

El acto tendrá lugar en la Notaría de D. Miguel Ignacio Font, donde obran y se exhibirán á los que quieran interesarse en la licitación, los títulos de propiedad y las condiciones de la venta.

Aprendices

Para el ramo de Camisería y Lencería se necesitan dos.
Razón Jaime II 86 y 88.

IMPRENTA

DE

BARTOLOMÉ ROTGER

Montado este establecimiento con arreglo á los últimos adelantos del arte tipográfico, se encarga de toda clase de trabajos, como son:

Tarjetas, circulares, membretes de cartas y sobres, memorandums, prospectos, billetes, facturas, folletos, libros, periódicos, esquelas de defunción, invitaciones, etc.

El establecimiento está abierto todos los días desde las 7 de la mañana hasta las siete de la noche.

Calle de Palacio, núm. 4 y San Pedro Nolasco, 7.

Cultos.

SANTO DE HOY.

San Leonardo abad y cf.

HOY JUEVES

En la Piedad concluyen las Cuarenta Horas: exposición á las seis y media; á las once y media, durante una misa, se hará la estación al Santísimo. Al anoche-cer rosario, meditación, estación *Te Deum* y la reserva.

Visita á la Corte de María

En Santa Cruz, á la Virgen del Buen Camino.

Sección Comercial

BUQUES FONDEADOS.

Día 5

De Cardiff bergantin Lealtad, cap. don Bernardo Seguí, 11 trip., ton. 291, con carga general.

De Cádiz polacra goleta Virgen del Mar pat. Juan Planas, 6 trip., ton. 64, maíz.

De Barcelona vapor Lulio, cap. D. Pedro Aulet, 25 trip., ton. 405, efectos, bali-ja y pas.

De Orán balandra San José, pat. Onofre Bosch, 5 trip., ton. 80, con salvado y eaparto.

De Valencia pailebot San José, patron Bartolomé Enseñat, 7 trip., ton. 53, arroz. De Cete vapor Velhaven, cap. B. Hammaras, 14 trip., ton. 483, con cascos vacíos.

DESPACHADOS

Para Barcelona pailebot San Antonio, pat. Juan Pujol, 6 trip., ton. 59, efectos.

Para Cete vapor Velhaven, cap. B. Hammaras, 12 trip., ton. 483, vino.

Para Barcelona laud Sabastapol, pat. Francisco Riera, 3 trip., ton. 26, efectos.

ULTIMAS COTIZACIONES

DINERO

PALMA 5	
Crédito Balear.	114'00
Cambio Mallorca.	86'50
Ferro-carriles de Mallorca.	65'75
Alumbrado por Gas.	250'00
Salinas de Ibiza.	410'50
Harinera Mallorquina.	25'50
Bonos Municipales.	70'00
La Isleña.	per.
Obligaciones de los F. C. de M.	67'00
Empresa Marítima Lulio.	6'00
Rippers.	
MADRID 29.	
4 p interior.	76'65
4 p amortizable.	88'60
Billetes hipotecarios de Cuba.	103'00
Banco de España.	104'00
Compañía Tabacalera	99'00
BARCELONA 29	
4 p interior perpetuo.	76'65
4 p exterior perpetuo.	78'07
4 p amortizable.	00'00
Billetes hipotecarios Cuba	102'50
Banco Hispano-Colonial.	63'40
Ferro-carriles del Norte.	77'90
PARIS.	
4 S español.	76'09
Canal de Panamá.	38'75